
 

 

Gemeinde Glandorf  Glandorf, den 12.09.2018 

 

N i e d e r s c h r i f t 

OR Schwe/007/2018 

 

 
über die öffentliche Sitzung des Ortsrates Schwege 

am Mittwoch, den 12.09.2018, von 20:00 Uhr bis 21:57 Uhr 
im Pfarrheim Schwege, Hauptstraße 12, 49219 Glandorf - Schwege 

 
 
 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister 
Josef Hesse  

Mitglieder 
Karl-Heinz Bechtrup  
Verena Bellstedt  
Dirk Wesselkock  
Eva-Maria Wulfert  

Protokollführer 
Frank Scheckelhoff  
 
 
Abwesend: 

beratendes Mitglied 
Carsten Linnenberg  
André Winterberg  

Bürgermeisterin 
Dr. Magdalene Heuvelmann  
 
 
 1.  Eröffnung der Sitzung  
   
 
 2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der anwe-

senden Ortsratsmitglieder 
 

   
 
 3.  Feststellung der Beschlussfähigkeit  
   
 
 4.  Feststellung der Tagesordnung  
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 5.  Genehmigung der Niederschrift OR Schwe/006/2018 vom 

19.06.2018 
 

   
 
 6.  Bericht des Ortsbürgermeisters  
   
 
 7.  Bericht der Verwaltung  
   
 
 8.  Beflaggung am DEP/Beflaggungskalender Niedersachsen  
   
 
 9.  Großtagespflege in Schwege  
   
 
 10.  Skulptur für Glandorf auf der Landesgartenschau -> exakter 

Standort auf dem DEP -> weiteres Vorgehen? 
 

   
 
 11.  Hauptstraße -> Beete und Bäume -> weiteres Vorgehen -> 

Vorstellungen des OR 
 

   
 
 12.  Einweihung DEP am 21. September 2018 -> Ablaufplanung  
   
 
 13.  Dorfentwicklungsprogramm als Startprojekt aller Ortsteile: 

Große Pättkestour -> Ideen von Schwege 
 

   
 
 14.  Spielplatzkonzept: Darstellungen der Bedarfe aus Schweger 

OR-Sicht 
 

   
 
 15.  Glasfaserversorgung Schwege Ort? (Mail von Daniel Nath-

mann an Frank Scheckelhoff: Scheuer: Mega-Upgrade für 
das Breitband-Förderprogramm -> 

 

   
 
 16.  Stand Neues Baugebiet  
   
 
 17.  Anfragen und Anregungen  
   
 
 18.  Schließung der öffentlichen Sitzung  
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 1. Eröffnung der Sitzung 
 
Ortsbürgermeister Hesse eröffnete die Sitzung und begrüßte alle Anwesenden.  
 
 

 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der anwesenden Ortsratsmitglieder 
 
Ortsbürgermeister Hesse stellt die ordnungsgemäße Ladung und die anwesenden Ortsratsmit-
glieder fest. Die beratenden Mitglieder Linnenberg und Winterberg, sowie die Bürgermeisterin 
Dr. Heuvelmann fehlen entschuldigt. .  
 
 

 3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Ortsbürgermeister Hesse stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 

 4. Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form festgestellt.  
 
 

 5. Genehmigung der Niederschrift OR Schwe/006/2018 vom 19.06.2018 
 
Die Niederschrift OR Schwe/006/2018 vom 19.06.2018 liegt allen Ortsratsmitgliedern vor. Ge-
gen Form und Inhalt werden keine Einwände erhoben. Die Niederschrift wird in der vorliegen-
den Form einstimmig genehmigt 
 

 6. Bericht des Ortsbürgermeisters 
 

1. Dorfeingangsplatz 
a. Strahler -> Zwei Strahler sind optimal -> Thomas Storck hat die Strahler installiert -> 

sieht gut aus. 
b. Trinkbrunnen  

i. Josef Lienker will die Baumaßnahme machen,  
ii. André Winterberg wünscht, dass wir uns über V4A-Ausläufe schlau machen, V: 

Alle. 
iii. Verwaltung hat sich noch nicht geäußert, welche Auflagen zu erfüllen sind (TOP 

23) -> erst wenn das geklärt wurde, wollen wir beginnen. Es erfolgt eine Ab-
stimmung mit Daniel Brandes. 

iv. Bewässerungsmöglichkeit -> 4 x Gardena. 
v. Tiefenbrunnen für Dürrezeiten soll erstellt werden um Stadtwasser zu sparen. 

vi. Sandsteingebäude 
vii. > Bewässerungstechnik wie Tropfschläuche für die Beete? 

viii. Stromversorgung -> wo noch? 
c. Budde installierte Lettern.  
d. Liguster wird um den Pavillon gepflanzt auf der Beetseite auf Sichthöhe, ca. 1,20 m.  
e. Kräuterbeete an der Hauptstraße entlang, werden eingefasst mit den Kopfsteinen, die 

bei der Kläranlage vorhanden sind -> Cathrin Frohreich und OB Hesse  werden sich 
kümmern. 

f. Vor dem Container bis zum Jägerzaun werden  Betonplatten verlegt.  
g. Dirk Wesselkock wird den Jägerzaun richtig montieren. 
h. Betonplatten als Weg vom Pavillonplatz zum Container am Kirschlorbeer entlang. 
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i. Robert Ellerbrock und Josef Hesse haben das Holzpferd in der Erde verankert -> es fehlt 
noch Isolierband o. ä., um die Erdanker mit den Füssen des Holzpferdes zu umwickeln. 
Dirk Wesselkock klärt ob er UV beständiges Isolierband besorgen kann. 

j. Helferfete -> Organisation von Dirk Wesselkock und André Winterberg  ist sehr gut ge-
laufen. Vielen  Dank dafür. 

k. Einweihung findet am Freitag, dem 21.9.2018 um 19:30 h statt.  Pastor Höne und Ja-
nasch haben zugesagt. Die Anmoderation erfolgt durch OB Hesse, anschließend findet 
eine Segnung durch die Pastöre statt. Wolke wurde angefragt, die Antwort steht aus. 
Die . Getränke besorgt Karl-Heinz Bechtrup. Bekanntmachungen erfolgten im  Pfarrbrief, 
in den  Glandorfer Mitteilungen und NOZ. 

l. Informationstafeln  
i. zunächst provisorische Tafel, um zu lernen.  

ii. im Winter Konzeption für die endgültige Informationstafel. 
iii. Hinweise auf Firmen, Solarpark, Sonnenuhr, Wanderwege etc. 
iv. Hinweise, die sich auf den DEP beziehen. 
v. Keine Konkurrenz zum offiziellen Aushangkasten! 

vi. Standort: provisorisch -> danach Manöverkritik. 
 

vii. Weihnachtsbeleuchtung:  André Winterberg hat ein Angebot eingeholt –Es wird 
noch geklärt, ob noch Haushaltsmittel vorhanden sind. 

m. Unkrautjäten DEP: Patenschaften für Beete und Vorschlag: alle 14 Tage freitags -> Josef 
Hesse macht die Information  bekannt. 

 

2. Die Idee zur Großtagespflege im Schützenhaus wurde verworfen.  Der Ortsrat wünscht eine bes-
sere Information durch die Verwaltung. 
 

3. Ganztagesschule in Schwege: Frau Hunecke ist in Kontakt mit Frau Brinkmann, um Details zu klä-

ren. 

4. Skulptur auf der LaGa:  
a. 3. – 15. Martina Kreitmeier auf der LaGa.  
b. Skulptur in Eiche: Einradfahrerin. 
c. bis 19. Oktober werden alle geschaffenen Skulpturen auf dem Hain der Bildhauer ausge-

stellt. 
d. ab dem 19. Oktober werden die Skulpturen in die Orte verbracht, was noch nicht organi-

siert ist -> siehe TOP 10. 
e. parallel berichten wir in der WA-Gruppe.  
f. Wer wird für das Fundament verantwortlich zeichnen? Die Verwaltung wird sich küm-

mern. 
 

5. Nachfolge von Alois Buller als Hausmeister 
a. Der Ortrat hält eine Stellenbeschreibung für Schwege für sinnvoll. 
b. Abzeichnen der Stunden durch Frau Brinkmann gewünscht. 
c. Es soll ein Stundenkontingent für Schwege festgelegt werden. 
d. Ein monatliches Fegen des Schulhofs und Jäten der Beete wird gewünscht. 

 
6. Nächsten Internen Sitzungen 

a. Mittwoch, 31.10. um 19:30 Uhr. 
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 7. Bericht der Verwaltung 
 
Ein gesonderter Bericht der Verwaltung liegt nicht vor, da alle relevanten  Punkte auf der Ta-
gesordnung besprochen werden. 
 
 

 8. Beflaggung am DEP/Beflaggungskalender Niedersachsen 
 
Am DEP soll eine Deutschland Flagge  angebracht werden.  Die Beflaggung wird entsprechend 
der Beflaggungsordnung Niedersachsen durchgeführt. 
 
Herr Scheckelhoff klärt, ob die Verwaltung eine Flagge stellen kann.  
 
 

 9. Großtagespflege in Schwege 
 
Der Bedarf zur Errichtung  einer Großtagespflege in Schwege liegt vor. Die Gemeinde sucht 
nach Räumlichkeiten, um diese unterzubringen.  
 
 

 10. Skulptur für Glandorf auf der Landesgartenschau -> exakter Standort auf dem DEP -> 
weiteres Vorgehen? 
 
Die auf der LAGA erstellte Skulptur soll auf dem DEP aufgestellt werden. Der genaue Standort 
ist im Lageplan in der Anlagedargestellt. 
 
Die Skulptur kann ab dem 19.10. in Bad Iburg abgeholt werden. Die Fundamente sollen vorher 
fertiggestellt werden. Der Transport ist noch durch die Verwaltung zu klären.  
 
Die Skulptur wird auf dem in beiliegenden Lageplan rot markierten Stelle aufgestellt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 4 

Nein: 0 

Enthaltung: 1 

 
 

 11. Hauptstraße -> Beete und Bäume -> weiteres Vorgehen -> Vorstellungen des OR 
 
Der Ortsrat hat eine Auflistung aller Beete in der Hauptstraße vorgenommen. Die Liste ist in der 
Anlage beigefügt. Die kaputten Bäume sollen durch den Bauhof entfernt werden. Neue Bäume 
sollen im Herbst gepflanzt werden. Es ist zu untersuchen, ob die Beete vorher zu verbessern 
sind. 
 
 

 12. Einweihung DEP am 21. September 2018 -> Ablaufplanung 
 
s. Punkt k im Bericht des Ortsbürgermeisters 
 

13. Dorfentwicklungsprogramm als Startprojekt aller Ortsteile: Große Pättkestour -> Ideen 
von Schwege 
 
Ortsbürgermeister Hesse berichtet, dass der Thie als Leuchtturmprojekt ausgewählt wurde. 
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Es soll eine große Pättkestour durch alle Ortsteile vorbereitet werden. Ortsratsmitglied Wulfert 
macht sich Gedanken über mögliche Routen und  Plätze. Die Route sollte Inlinerfähig sein. 
 
Auf dem Dörferabend werden auch Informationen über Fördermöglichkeiten für Private vorge-
stellt.  
 

 14. Spielplatzkonzept: Darstellungen der Bedarfe aus Schweger OR-Sicht 
 
Die Ausstattung ist zu verbessern. Es fehlen pro Spielplatz 2 Bänke. Diese sollte mittels Bäu-
men beschattet werden. Auf allen drei Plätzen sollen Hundeverbotsschilder angebracht werden.  
 
Es wird angeregt auf einem der Plätze ein Wasserspiel zu installieren.  
 
 

 15. Glasfaserversorgung Schwege Ort? (Mail von Daniel Nathmann an Frank Scheckelhoff: 
Scheuer: Mega-Upgrade für das Breitband-Förderprogramm -> 
 
Ortsbürgermeister Hesse stellt den Sachstand dar. Die TELKOS wird in mehreren Abschnitten 
Glasfaser in den Außenbereichen verlegen. Eine Versorgung der Ortskerne ist bisher nicht vor-
gesehen und aufgrund der Förderbedingungen nicht möglich. 
 
Ortsbürgermeister Hesse teilt mit, dass die TEN eG evtl. ein Partner für eine Breitbandverle-
gung sein könnte. Hierzu sollten Gespräche mit der TEN geführt werden.  
 

 16. Stand Neues Baugebiet 
 
Ortsbürgermeister Hesse und Herr Scheckelhoff berichten über den  Stand des künftigen Bau-
gebietes in Schwege. Die Mitglieder des Ortsrates bitten um Übersendung der Vergabekriterien 
aus den vergangenen Baugebieten.  
 

 17. Anfragen und Anregungen 
 
Ortsratsmitglied Bellstadt erkundigt sich nach dem Verkehrsanzeigegerät am Wachholder Weg 
und bittet um Übersendung der aufgezeichneten Daten. Herr Scheckelhoff teilt mit, dass das 
Gerät zur Zeit in Reparatur ist. Die Auswertungen werden zur Verfügung gestellt. 
 
Ortsbürgermeister Hesse hat eine Anregung zur Aufwertung des Schweger Wanderweges er-
halten.  
Weiterhin hat Ortsbürgermeister Hesse eine Anregung von Silvana Groß Lüpken  für eine vor-
rübergehende Inszenierung am Wanderweg in der Adventszeit erhalten. Die Ideen sind in der 
Anlage beigefügt. 
Der Ortsrat begrüßt die eingegangenen Anregungen. Die genaue Ausgestaltung ist noch zu 
beraten.  
 
 

 18. Schließung der öffentlichen Sitzung 
 
Ortsbürgermeister Hesse bedankt sich für die Mitarbeit und  schließt die öffentliche Sitzung um 
21.32 Uhr.  
 
gez. Josef Hesse    gez. Frank Scheckelhoff 
Vorsitzender    Protokollführer 
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